

Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	10.05.2012

Bürgerhaushalt 2012 - Anfrage aus dem Jugendhilfeausschuss

In seiner Sitzung am 07.02.2012 bittet der Jugendhilfeausschuss um Auskunft, ob und wann das Verfahren des Bürgerhaushalts überarbeitet werde, da das jetzige Verfahren stark kritisiert werde.

Antwort der Verwaltung:

Bisher hat die Stadt Köln drei Bürgerhaushaltsverfahren durchgeführt. Insbesondere das erste Verfahren hat hinsichtlich seiner Beteiligungszahlen alle bisherigen Beteiligungsverfahren - europa- / und vermutlich weltweit - übertroffen. Die nachfolgenden Verfahren hatten – z. T. geringfügige – sinkende Teilnehmer- / und Vorschlagszahlen zu verzeichnen, aber insbesondere im dritten Verfahren wurde deutlich, dass sich der Bürgerhaushalt dennoch etabliert hat.

Es wurden zwar weniger Vorschläge eingereicht, aber die einzelnen Vorschläge wurden von den Teilnehmer-/innen im Durchschnitt dreimal häufiger bewertet. Dies spricht dafür, dass sich die Bürgerschaft sehr intensiv mit den vorhandenen Vorschlägen auseinandergesetzt hat, ohne weitere eigene (gleichlautende) einzustellen. Insgesamt stößt der Bürgerhaushalt – wie dem Lob&Kritik Forum der Internetplattform und der Presse zu entnehmen ist – auf eine weitgehend positive Resonanz.

In Anbetracht der kritischen Haushaltssituation ist es jedoch erforderlich, das Verfahren anzupassen. Die Verwaltung erarbeitet derzeit ein Konzept zur Fortführung des Bürgerhaushaltsverfahrens 2013. Ziel soll sein, den Ansatz eines wirkungsorientierten Haushalts langfristig auch für das Bürgerhaushaltsverfahren zu übernehmen. Dies ist nur in mehreren Schritten zu erreichen. Die Erarbeitung der ersten Stufe befindet sich noch in der internen Abstimmung und wird nach Abschluss dem Finanzausschuss zur Entscheidung über eine Umsetzung vorgelegt.

gez. Klug